



QUINTETA ELECTORAL

# Proponen acciones ante el declive de la democracia

Lograr que la ciudadanía acuda a votar es uno de los desafíos que ven los aspirantes al Instituto Electoral

POR IVONNE MELGAR  
ivonne.melgar@gfmm.com.mx

Ante el Comité Técnico de Evaluación, los aspirantes a ser parte del Consejo General del INE hablaron de los cambios que impulsarían en la institución ante el declive del valor de la democracia a nivel global; el desafío del voto electrónico y la eventual aplicación del plan B, mismo que aún no se había suspendido cuando fueron esas entrevistas.

Arturo Castillo Loza, secretario de tesis de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación consideró urgente y necesario reconstruir la confianza en la democracia.

"A nivel internacional, de 2016 a la fecha se ha presentado una tendencia preocupante: más países se han alejado de la democracia de los que se han acercado a ella. Solamente 30% de la población mundial vive en

EL DATO

**Batean impugnación**  
El TEPJF desechó por improcedente un recurso promovido por el diputado Jorge Triana contra la integración de las quintetas para los relevos en el INE.

democracia. Eso hace que nosotros los mexicanos seamos de los poquísimos afortunados que estamos todavía en esa circunstancia. En México, la circunstancia no es todavía tan grave. Desde 2004 a la fecha, la aprobación media del IFE/INE ha sido más o menos de 6.7 sobre 10. Pero ha tenido una leve tendencia a la baja. En un contexto en el que estamos a nivel global, creo que es necesario empezar a trabajar ya en la confianza de las instituciones".

Armando Hernández Cruz, exmagistrado presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal, se definió convencido de que deben estudiarse y aplicarse los componentes de la democracia social que establece la Constitución mexicana, como un sistema de vida fundado en

el constante mejoramiento económico, social y cultural del pueblo.

Victor Humberto Mejía Naranjo, consejero del IEPC Tabasco, dijo que el INE tiene varios retos organizacionales, aun cuando siempre ha logrado que la ciudadanía participe y vaya a votar.

"Uno de los principales es que la ciudadanía entienda que la democracia procedimental no forzosamente es la que va a resolver sus problemas de corrupción, de pobreza y de desigualdades. Pero que es la mejor forma de organizar a la ciudadanía en la toma de decisiones".

César Ernesto Ramos Mega, consejero del Instituto Electoral de la CDMX, planteó que las autoridades electorales pasan actualmente por una ruptura que calificó complicada y que incluye a las instituciones, sus procedimientos y funcionarios.

Luigi Villegas Alarcón, consejero electoral en el Instituto Electoral de Nuevo León, del que fue presidente provisional, confió en su experiencia en el caso de la automatización del voto en su entidad, donde avanzaron un proyecto en colaboración con las universidades.